

<校訓> 白梅の においゆたかに 明るく強く 毎日必ず 一步前進



輝く未来へ

教育目標 「自ら学び 創造する生徒」 「豊かな心で 思いやりのある生徒」 「ねばり強く 健康な生徒」

板橋区立加賀中学校
学校だより
令和6年度第11号
令和7年3月18日
校長 松本 彰弘

一年間のご理解・ご支援ありがとうございました

令和6年度もあと数日となりました。9年生は明日、思い出多い加賀中を卒業します。おめでとうございます。7年生も8年生も次の学年に進む準備をしています。加賀中生一人一人の背中をそっと押す暖かな春風が心地よい頃となりました。

保護者のみなさまには、一年間、本校の教育活動へのご理解・ご支援をありがとうございました。3月7日（金）に保護者会を行いました。欠席の方もいらしたので、その時保護者のみなさまに申し上げたことの要点を改めてお伝えいたします。

- 1 今年度を振り返りますと、多くの生徒が学校生活を充実させることができていると思います。12月に行った保護者及び生徒対象のアンケート結果によれば、「学校行事を通して充実感や達成感を感じているか」との質問に、保護者の94%、生徒の95%から肯定的評価をいただきました。来年度も学校行事の充実に努め、生徒主体で準備や練習に取り組むことで、達成感と自己肯定感を高める教育活動を実践します。
- 2 昨年度、今年度と2年間にわたり板橋区の研究奨励校として、「読み解く力」の育成に取り組みました。学んだことを自分の言葉で表現する OUTPUT を中心に、個々の生徒の学習状況を見とる手立てについて研究し、12月に区内の全校を対象に発表いたしました。この研究を通して教員が身に付けた指導力を、これからも毎時間の授業に生かし、お子さまの基礎学力をさらに向上させていきたいと考えています。
- 3 今年度産休に入った教員の代わりが見つからず、数学の少人数授業を2学期からは実施することができませんでした。このような事態を招いたことを、校長として改めてお詫び申し上げます。現在、新年度当初の正規教員数は確保できましたが、授業だけを担当する非常勤講師の確保に至っておりません。授業担当者がいないという最悪の事態を防ぐために、教育委員会と連携を密にし、お子さまの学習環境を整えるべく努力いたします。
- 4 あとわずかとなった3学期、そして春休みを学校としては、次の学年への準備期間と考えています。規則正しい生活を送る中で、学習の復習を行うとともに、新学年への心構えをもたせるよう指導いたしますので、ご家庭でもお子さまへのお声かけをお願いいたします。
- 5 LINEなどのSNSのトラブルを起こさないこと、不用意なアクセスでトラブルに巻き込まれないことも指導いたします。今年度、数件SNSによるトラブルが本校でも発生しております。ご家庭におきまして、スマートフォンの使用について、家庭内ルールを改めて確認するなど、お子さまにご指導いただきますよう、お願いいたします。また、自転車に乗っている際の交通事故が、区内で毎月のように発生しております。自転車に乗る際の交通ルールについても、ご家庭で一言触れていただきたくお願いいたします。安全や命を守るという視点から、ヘルメットの着用についても、お子さまとお話し合ってください。

9年生特別授業

卒業を控え、9年生は特別な授業を行いました。内容をお伝えします。

【救命救急講習】

救急救命士さんと消防団の方々のご協力を得て、行いました。本物の AED 装置と人形を用い、心肺蘇生法を学んだり、救急車の要請方法を学んだりしました。いざというときに役に立つ知識なので、誰もが真剣に取り組んでいました。

【デート DV 防止学習】

弁護士さんと板橋区男女共同社会参画課の方を講師に招き、行いました。デート DV は、カップル間で起こる暴力のことです。「愛しているなら、相手が自分の思いどおりになるのが当然」と考え、コントロールしようとする態度や行動のことをいいます。体への暴力、心への暴力、性的な暴力、経済的な暴力、など暴力の種類はさまざまです。男性と女性で社会的な役割や態度、行動を決めつけていたら、対等な関係が築けないことを学びました。近年は、メールや SNS を使ったデート DV も多く発生しているので、SNS の活用モラルについても学びました。9年生は自分事として受け止め、真剣に話に耳を傾けていました。

【スポーツ大会】

クラスで取り組む最後の行事でした。種目は、カードキング、ドッジボール、バレーボールの3種目と体育の授業で行ったダンスの発表会を行いました。真剣なプレーの中にも、笑い声や拍手が混じるさわやかな時間となりました。ダンスは、各組工夫を凝らし、リズムに乗って踊ることができました。40名ほどの保護者のみなさまにもご参観いただきました。

【お別れ学年会】

3年間をふりかえるスライドを見たり、剣道や空手や歌などの一芸を披露したり、みんなでダンスをしたり、加賀中クイズで先生と写真が撮れる権利を競ったり、とても楽しい時間を過ごしました。手作り感満載のとても温かい一時となりました。

【校長特別授業】

1時間ずつ校長が特別授業を行いました。授業のめあては、「自分の進路決定と向き合い、4月からの生活に前向きな気持ちをもつことができる」です。9年生の中には、第一志望校に進む者もいれば、そうでない者もいます。どちらに進むにせよ、この先の自分の居場所を「自分にとってよい場所」にするための努力が大切であることを、9年生は資料の文章から読み取ることができました。授業後のまとめには、「迷いながらも自分を誇れる選択をし続ける」「この高校に入ってよかったと思える三年間にしたい」などの力強い決意の言葉であふれていました。

【9年生を送る会】

生徒会主催で、7年生と8年生のお礼の言葉を学級及び部活動単位で撮影した「お礼の動画」を3月10日の生徒会朝礼で流しました。バトンをつないで、リレー方式で映像をつなぐ編集の工夫があって、短い時間ではありましたが、見応えのあるものとなりました。

8年生校外学習事後学習まとめ

2月に行った校外学習の事後発表会を行いました。自分たちの班が訪れた場所の説明だけでなく、その場所から学んだことを板橋区でも実践できないかを提案するところに、今回の学習のポイントがありました。浅草のように集客を増やすために、SNS を活用して板橋区の魅力を発信するや、町中のゴミを減らすために町角ゴミ回収ステーションを設置するなどの提案が出されました。地域を理解し、地域の発展を考えるよい機会となりました。

7年生加賀中紹介学習

新7年生に加賀中を紹介するために、7年生は総合的な学習の時間に加賀中のあちこちの写真を撮ったり教職員にインタビューしたり積極的に学習しています。4月には、実際に新7年生の前で発表する計画もあります。中学校に入って自分たちが不安だったことを思い出し、親切に新7年生に教えてあげようとする心遣いが、学習に表れています。出来上がりを期待します。

多くの生徒が地域活動に参加しています。

氷川児童館から、今年度のボランティア活動に参加した生徒に感謝状が届きました。7年生10名、8年生8名、9年生11名が感謝状と活動報告書をいただきました。氷川児童館だけでなく、今年度多くの生徒が地域の様々な内容のボランティアに参加しました。そこで、一年間のボランティア活動について生徒にアンケートを採りました。結果を紹介します。

Q1 あなたは1年間で地域の活動や小学校でのボランティアに参加しましたか？

A1 参加した 35.4% 参加しなかった 64.6%

Q2 参加した人に聞きます。どのような形で参加しましたか。

A2 小学校の運動会やクリスマス会などにボランティアとして参加した。 41.8%

ボランティアとして地域行事（ふれあいまつり、さくらまつり、等に）参加した。 37.3%

地域のお祭りなどに見学者として参加した。 29.9%

児童館での様々な企画にボランティアとして参加した。 14.9%

地域のクリーン活動などに参加した。 6.0%

Q3 参加した人に聞きます。参加した理由は何ですか。

A3 おもしろそうだったから。 64.2%

友達に誘われたから。 32.8%

小さい子どもが好きだから。 31.3%

小学校の行事が懐かしかったから。 26.9%

にぎやかな行事が好きだから。 25.4%

地域の役に立ちたかったから。 19.4%

板橋支部桜まつり

3/23（日）

11:00～15:00

板橋五中校庭で開催

Q4 今後地域の行事や小学校でのボランティア活動に参加したいですか。

A4 参加したい。 23.6% 参加したくない。 6.8%

どちらかといえば参加したい。 46.1% どちらかといえば参加したくない。 23.6%

板橋区立小中学校では、「板橋のことを語れる生徒」の育成に力を注いでいます。加賀中では、地域の町会・自治会や小学校や商店街などの協力を得て、「地域を学ぶ、地域に学ぶ」学習を総合的な学習の時間を中心に、次年度も進めていきます。

ご連絡

現在保護者のみなさまに学校や教育委員会からの連絡メールを届けている配信システムですが、4月から事業者が変わります。それに伴い、保護者のみなさまには4月に新たに登録をしていただくこととなります。配信の開始予定が4月中頃となりますので、その間の大切な連絡は、学校ホームページにてお知らせいたします。ご了承願います。

エチオピアの中学生と交流しました

区議会議員で前金沢小 PTA 会長のおばた健太郎さんと社団法人インスパイアアフリカ協会の方々のご紹介で、エチオピアの中学生と交流する機会をもちました。オンライン会議用ツールを用いて、エチオピアの St. John Baptist De La Salle catholic School の生徒7名と加賀中から選抜した7名の生徒が、お互いの学校を紹介したり、勉強内容を伝え合ったり、好きな異性のタイプを明かしたりなどをしました。エチオピアとは約7時間の時差がありますが、それを感じさせない約1時間の交流となりました。参加した生徒からは「文化とか言語とか違っていてもコミュニケーションが取れると互いのことを学び合えることがわかった。」「エチオピアのことをあまり知らなかったので、エチオピアの食べ物とか学校生活とか知ることができて新しい発見ができてよかった。」「自分の英語力を実感できた。通訳なしで会話できるように、さらに英語力を上げて多くの人とコミュニケーションをしたい。」といった感想がありました。最初は緊張もあってぎこちない感じもしましたが、次第に打ち解け合って、事前に伝えていない質問をし合うなど、とても有意義な時間をもつことができました。

令和6年度9年生進路状況

国立・都立高校進学者 45.7%
 私立高校進学者 54.2%
 私立高校に合格したので、倍率の高い都立の第一志望校を変えずに受験した生徒が多かったため、上記のような結果となりました。真剣に受験勉強に取り組んだことで得たものも多かったことと思います。結果はどうあれ、誰もがよく頑張りました。

生徒の活躍

- 体育優良生徒
 - 9年 さん
 - 9年 さん
- 板橋区文化スポーツ交際交流栄誉賞
 - 奨励賞 7年 さん
- 書き初め紙上展
 - 準特選 9年 さん
 - 金賞 9年 さん
 - 9年 さん
 - 8年 さん
 - 8年 さん
 - 8年 さん
 - 7年 さん
 - 7年 さん
 - 7年 さん

今後の予定

- 3月19日(水) **卒業式**
 登校完了9:25
 7, 8年生下校 12:20
 9年生下校 12:45
- 3月21日(金) 7年スポーツ大会
 給食後下校、部活動15:30まで
- 3月24日(月) 7年留学生との英語交流授業
 8年スポーツ大会
 給食後下校、部活動15:30まで
- 3月25日(火) 修了式
 離任式(下校完了11:55)
- 3月26日(木)～4月6日(日) 春季休業日
 (4月3日と4日は部活動停止となります)
- 令和7年度
 - 4月 7日(月) 始業式、入学式準備
 ※新クラス発表8:10
 下校11:50頃
 - 4月 8日(火) 入学式
 新8、9年生登校9:25
 下校11:30頃
 - 4月 9日(水) 午前中授業、給食後下校
 - 4月11日(金) 新入生を迎える会
 - 4月19日(土) 土曜授業公開日、
 保護者会10:45～(予定)

